

RESUME

Le présidentielisme est à la fois une référence à un régime politique particulier qui est le régime présidentiel et également plus largement à tout système politique où le président gouverne. Si la Turquie et la France développent des caractéristiques du régime présidentiel, seul les Etats-Unis l'ont véritablement mis en place. Malgré de nombreuses vellétés pour acclimater le régime présidentiel, des difficultés socio-culturelles et historiques rendent l'exercice particulièrement difficile. Toutefois, les trois régimes sont réellement des présidentielismes dans le sens où les présidents sont des présidents-gouvernants. Le présidentielisme est alors considéré de façon pendulaire dans les démocraties françaises et américaines où celui-ci varie d'une interprétation extensive à une interprétation restrictive selon les conditions politiques. Au contraire, le régime turc varie beaucoup moins en intensité.